

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rrs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid o envián-
dole en metálico, librando a órden de correo
a la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,639 DE LA MAÑANA

MADRID, LUNES 9 DE MARZO DE 1863

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION,

La *Gaceta* publicó ayer el real decreto nombrando subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia a D. Sebastian de la Fuente y Alcázar, diputado a Cortes.

Confirma la *Gaceta* ayer una noticia que dimos anteaer publicando los decretos por los cuales se accede a la jubilacion que habia solicitado a D. José Gamarra y Calabrero, presidente de la sala de Indias en el tribunal supremo de Justicia, a quien se concede en atencion a sus dilatados y buenos servicios los honores de presidente del expresado supremo tribunal.

Se promueve a la presidencia de la sala de Indias, vacante, a D. S. bastian Gonzalez Nandin, ministro mas antiguo en el expresado supremo tribunal.

Se nombra para esta vacante en el tribunal supremo a D. José María Cáceres, presidente de sala mas antiguo en la Audiencia de Madrid.

Se concede la vacante que el anterior ascenso produce a D. Pedro Gudal, magistrado en comision, y el mas antiguo de la expresada audiencia, y regente que ha sido de la de Cáceres.

Se nombra para el puesto que deja el Sr. Gudal a D. Joaquin José Cervino, subdirector del registro de la propiedad.

Se ha dispuesto de real orden que publica la *Gaceta* de ayer que se suspendan en papel del sello judicial de 2 rs. los expedientes que se incoan para justificar la posesion en que se hallaban los propietarios a quienes faltasen títulos de dominio.

Durante el mes de enero próximo pasado se han invertido en las obras que se continúan en la nueva casa de moneda 144,802,40 reales.

En el periódico oficial se inserta ayer el extracto de las relaciones examinadas y aprobadas por la Direccion general de contabilidad, representativa del capital nominal que ha resulto de a favor de varias corporaciones y establecimientos de beneficencia e instruccion publica, por ventas de sus bienes ejecutadas desde el 2.º de octubre de 1858 en adelante; las cuales se remiten a la de la Deuda publica para que emita a su favor inscripciones intransferibles con renta del 3 por 100, a tenor de lo dispuesto en el art. 8.º de la ley de 1.º de abril de 1859.

Publica la *Gaceta* de ayer un estado demostrativo de los créditos reconocidos, y liquidados por la junta de la Deuda publica, por indemnizacion de daños causados en la guerra civil; que con arreglo a la ley de 1.º de agosto de 1861, reglamento de 17 de octubre siguiente y real orden de 16 de marzo de 1852, se han mandado abonar por la misma, y han sido incluidos en certificacion de liquidacion del mes de diciembre último.

Para satisfacer el segundo plazo de los derechos de matricula, se ha señalado por el Ilmo. señor rector de la universidad Central, los dias 9 a 30 del corriente mes, para que se verifiquen los ensayos de las facultades de teología y derecho; del 8 al 13 de

abril próximo, a los de medicina; del 20 al 25 del mismo mes, a los de farmacia; del 27 de abril al 7 de mayo, a los de filosofía y letras y ciencias; y del 8 al 13 del citado mes de mayo, a los de la escuela del notariado. El pago se hará en papel sellado azul, llamado de matricula; importante para los de teología, derecho, medicina y farmacia, 140 reales, y para los de filosofía y letras, ciencias y notariado, 100.

La *Verdad* publica la siguiente noticia, aunque no la da como segura:

«Parece que se ha verificado últimamente una reunion del partido conservador, con el objeto de acordar una medida trascendental, cual era el nombramiento de un nuevo jefe, en reemplazo del general Narvaez. El nuevo jefe en cuestion es el general Lerundi.»

No tenemos antecedente alguno que pueda confirmar esta noticia, la cual se debe a la imaginacion de algún periodista.

Por una real orden que publicó ayer la *Gaceta*, se autoriza al ayuntamiento de Nalda, provincia de Logroño, para que, salido el derecho de propiedad y el perjuicio de tercero, aproveche las aguas de las manantiales del barranco de Arcas y de la fuente de los Frailes en el abastecimiento de la poblacion.

Igual autorizacion se concede al ayuntamiento de Villanua, provincia de Huesca, para que con las mismas condiciones legales aproveche la cantidad de agua de 28 litros por segundo de tiempo del manantial de la Peña de las Fontanas y de las que discurren por el barranco inmediato, si aquellas no bastasen; facultando en este último caso los perjuicios que se ocasionaren si estuvieren destinadas a otros usos.

Contestando el *Diario* de Barcelona a lo que por algunos periódicos se dijo sobre alarma y medidas militares que se tomaren en aquella poblacion, dice: «Por nuestra parte debemos decir en honor de la verdad que es cierto que la caída del ministerio O'Donnell produjo alguna agitacion en esta capital, pero agitacion completamente pacífica; o mas bien una sensacion profunda y muy natural tratándose de un suceso de la importancia política como el que habíamos referido; que tanto puede afectar a los cuantiosos intereses de Cataluña. No hubo por lo mismo necesidad alguna de poner las tropas de la guarnicion sobre las armas; y estamos autorizados no solo para manifestarlo así, sino para decir también que no se hizo ni se ha hecho en estos dias demostracion militar de ninguna clase.»

La Guardia civil de Alicante prestó el jueves un servicio importante, capturando en el huerto denominado del Toll, a un individuo autor de un asesinato cometido hace doce años en Alora en una casa de la calle de Gabach, y cómplice también de otro asesinato cometido en el mismo punto en el mes de julio de 1850.

El extraordinario movimiento de mercancías que ha ocasionado la reciente apertura del ferrocarril de Bilbao, hace que se note la falta de braceros a pesar del gran número de ellos con que contaba aquella plaza. Algunos han pedido un jornal subidosimo que solo por pocos dias podrá soste-

perse, pues es regular que afluayan de otros puntos esta clase de trabajadores.

El jueves llegó al puerto de Alicante procedente de Manila, la fragata *Tete*. También llegó de la misma procedencia una barca cargada de tabaco por cuenta del gobierno.

La escasez de papel que se notaba en los Estados Unidos, y que empezaba a poner en cuidado a la prensa en aquellos pueblos, se cree que desaparecerá, pues en Pensilvania se ha montado una gran fabrica para hacer papel de madera. Las maquinas dicen que son buenas y ofrecen las mismas condiciones para la impresion, como las de trapo, menos el color que es algo oscuro.

Publica ayer un periódico el texto de cierta exposicion dirigida al ministro de Hacienda por el ex-diputado a Cortes D. Antonio María Concha y otros vecinos de Navalmaral de la Mata, en que se denuncia un hecho que parece ser ya efecto de las ideas que ha hecho concebir la proposicion de ley presentada al Congreso sobre nulidad de ciertas ventas de bienes nacionales, y contra la cual han protestado ya gran número de compradores, de diferentes localidades. El hecho denunciado, consiste en una reunion convocada por el alcalde en medio de la plaza pública, con objeto de pedir la nulidad de ciertas fincas ya hace tiempo vendidas, reunion a que parece se obligó a acudir a alguno de los compradores de esas mismas fincas, esponiéndole a los riesgos que podian haber resultado, dadas las circunstancias de tal reunion.

Rectificando *La Esperanza* una noticia que nosotros reproducimos extractada acerca del supuesto mal estado del hospital de Presbíteros naturales de esta corte, dice entre otras cosas que no es cierto que al presente se le hayan amonestado, como se supone, las rentas, pues el gobierno cumple religiosamente con el compromiso que ha contraído al enajenar sus bienes; según la ley de desamortizacion vigente, y por lo tanto no existe la decadencia que se quiere manifestar al público; que hay en el local comodidad, desahogo, aseo y asistencia esmerada; como pueden observarlo cuantas personas quieran convencerse de ello personalmente.

Escriben de Tebessa, en Argelia, que un árabe acaba de matar en Hallaoua, con circunstancias verdaderamente alarmantes, a una enorme leona, de la que pasea los despojos por la poblacion. Este indigena contaba unos 21 años, y su padre tiene muertos 16.

En una carta de Orizaba recibida por el último correo, por la *Palme* de Paris, se hace un curioso relato de dos piezas de artillería que existían en el fuerte de Perote, y que los mejicanos trasladaron a Puebla al acercarse los franceses al mencionado fuerte. Estas piezas son dos hermosos cañones cogidos por los españoles al ejército de Francisco I en la batalla de Pavía. Los soldados franceses esperaban reconquistarlos para enlazarlos al cuartel de los inválidos del museo de Santo Tomás de Aquino de Paris.

Las noticias de Polonia dadas por la *Gaceta* de Silésia, y no desmentidas por los despachos rusos, hablan de dos victorias obtenidas por los insurrectos. Un cuerpo ruso ha sido completamente derrotado en Zambkow por Langewitz, y 4,000 polacos batieron a las tropas rusas que habian llegado al apoyo del cuerpo derrotado por Langewitz.

Las cartas de Cracovia contienen detalles sobre los combates que ha tenido que sostener Langewitz, y cuyo resultado ha sido contradictoriamente referido por el telégrafo. Los telegramas hablaban de un encuentro ocurrido el 24 entre los rusos y los polacos. Una columna de 500 rusos, que se celebraba prisioneros, protegida por un escuadrón de dragones, llegaba a Chénkay y se preparaba a desembocar por el río Nid. De repente, sin que nadie le hubiera visto hasta entonces, Langewitz cae como el rayo sobre la columna, la destruye, se apodera de las armas y liberta a los prisioneros.

Ya no hay duda de que Mierolawski ha tenido que sostener una lucha desastrosa desde su entrada en el territorio polaco. Tenia unos 120 hombres, y estando acampado en un bosque, fué atacado por una fuerte columna rusa. La defensa fué heroica, pero los bravos de Mierolawski vieron sus filas diezmadas, cayendo en el campo de batalla varios oficiales distinguidos que habian acudido del extranjero a prestar el apoyo de su espada a la santa causa de la libertad de Polonia.

No es cierta la noticia que se habia dado por un periódico respecto a haber dejado acordado el general O'Donnell a su salida del ministerio de la Guerra, el ascenso al empleo de brigadier de D. Marcelino Clós.

Una carta de Alicante desmiente la noticia de que se haya celebrado allí con iluminación general la caída de la última administracion; que, por el contrario, deja en aquella capital y provincia grandes simpatías.

Anteaer se verificó el enlace de la señorita doña Gregoria Saiz Cortés con el señor don Francisco Sebra, cónsul de S. M. en Faro, Portugal. El Excmo. Sr. D. Pedro Salaverria y su esposa, hijos de la desposada, fueron los padrinos.

Sin aparato ni ostentacion alguna, quedó abierto al día 4 al servicio público el trayecto del ferrocarril entre Avila y Sanchidrian.

El señor rector y el M. I. claustro de la universidad literaria de Valencia han resuelto facilitar al señor don Rafael Monares, que como doctor en la facultad de leyes, es uno de los individuos de la citada corporacion, por su nombramiento de ministro de Gracia y Justicia.

El *Constitucional* cree ver en la actitud de *El Reino*, que durante dos dias apareció conciliador y despojo de unificar los elementos de la union liberal, volviendo despues repentinamente a combatir duramente la administracion caída, una evolucion estrana, y le pide esplicaciones acerca de este cambio al órgano de los antiguos disidentes.

La *Discusion* ve con estraneza que los partidos que hace poco oyeron con profunda emocion la nueva de la probable clausura de las Cortes, las ven ahora renacer, con inusitada frialdad.

Los alumnos de la escuela normal central han abierto una suscripcion a favor de los heridos de Polonia rennienos 820 rs. que han remitido al director del periódico *La Discusion*. La circunstancia de carecer dicho señor de medios para remitir a su destino esa cantidad le ha impedido recibirla y ha suplicado al iniciador del pensamiento, Sr. D. Diego Vidal y Delgado, que la retenga en su poder, hasta que se le haya efectuado el pensamiento de un meeting en favor de Polonia y una cuestion nacional destinada a los heridos polacos.

El *Monitor* prusiano ha publicado un artículo sobre los últimos debates de la Cámara y sobre las interpretaciones a que ha dado lugar el convenio de febrero. El periódico oficial rechaza los comentarios que se han hecho sobre la política del gabinete y lanza a la cámara una amarga de disolucion.

El *Jordan*, paquete de vapor de las manguerías imperiales, se perdió en la rada de Bayreuth y fué hecho pedazos, según escriben de Alejandria el 3. Los pasajeros, las barras de plata y las cartas se salvaron: una parte de las mercancías que conducía se perdió.

El Consejo de Estado en Francia está discutiendo en estos dias el senatus consultus sobre Argelia. Este proyecto se enviará al senado en la semana próxima. El príncipe Napoleón ha tomado parte en la discusion que tiene lugar en el Consejo de Estado pronunciando un notable discurso.

El viernes fundó en Alicante presidente de Manila, cargada de tabaco de la Hacienda, el transporte de guerra *Labor*.

En el mismo día entró en Santofía, con presidarios, la urca *Santa María*.

El 1.º de febrero fundó en Rio Janeiro la goleta *Vencedora*, que va al Rio de la Plata.

Según se dice, dese hacerse muy pronto una nueva propuesta de sargentos de artillería a subtenientes.

Algunos periódicos, al hablar de las economías en los ministerios de la Guerra, Marina y Fomento, dicen que en este último es donde menos convienen.

Losmos en un periódico extranjero, que habiendo regresado a Milan Mr. Ratazzi y su esposa algunos dias despojos de su matrimonio, asistieron en el Corso al *Caraculongo*, pero fué tal el número de miranjas que prevalecieron de la fiesta que usaron los enmascarados, que discurren por el paseo, que la policía, viendo en este una demostracion política y no de grandes simpatías hacia el antiguo ministro, le suplico que se retirase del Corso.

Escriben de Varsovia con fecha 2 del corriente, que en la calle de los Señores, una reunion de ochenta personas, que se disponian a incorporarse a los insurrectos habia sido

PROBIDAD Y AMOR FAMILIAR.

Entre los consejeros del Parlamento de Bretaña dista un poco por su profundo talento y rigida probidad Mr. de la Faluère, versado en la legislacion, dotado de una penetracion igual a su aficion al estudio e infatigable en el desempeño de sus deberes, aquel magistrado dignísimo era el oráculo de sus compañeros y la gloria de la provincia y de la toga; feliz por el aprecio y el respeto general de sus conciudadanos y de sus compañeros, lo era asimismo en el seno de su familia por sus propias virtudes y las de su esposa, que era firmemente amado, habiéndose a mas de esto concedido el cielo una hija que prometia igual a su madre en gracia y en bondad.

Mr. de la Faluère gustaba mucho del teatro, y los placeres del mundo no tenían para él atractivo; sin embargo, por complacer a su esposa aceptaba como un sacrificio lo que tantos otros buscan con afan. Una noche habia prometido acompañar a un baile a la casa de la Faluère; por no disgustarla quiso cumplir su promesa a pesar de sus quehaceres, y luego veremos las graves consecuencias que causó esta frivola condescendencia.

Estaba encargado Mr. de la Faluère de presentar un informe sobre cierto proceso importante en que se trataba de una herencia de 20,000 libras de renta que se disputaban dos parientes: era el uno un rico negociante extranjero que se habia presentado en Rennes con un lujo deslumbrador, creyendo sin duda imponer con esto a los jueces; y era su contraria una pobre viuda, tan tímida, que no se habia atrevido a hacer una visita a los magistrados, y tan pobre, que la pérdida del pleito habia de dejarla espuesta, con su hija, a la mas espantosa miseria.

Los deseos de Mr. de la Faluère hubieran sido todos en favor de la anciana viuda, si un juez pudiese alimentar deseos: habia estudiado con interés y cuidado aquel negocio sobre el que debia redactar su dictamen para leerlo, al dia siguiente del baile, en la audiencia; y al considerar el importante deber que tenia que llenar, estuvo a punto de

renunciar al baile, persiguiéndole por mucho tiempo esta idea. Pareciale que aquellas horas preciosas que iba a pasar en medio de los placeres, eran reclamadas por el deber, que valia mas pasar el tiempo valiendo para estudiar aquel negocio, de que dependia la suerte de una familia que tomando parte en el bullicio de una alegría que aturdiria su cabeza sin interesar a su corazón. Pero cuando se entregaba a estas reflexiones entró en su despacho Mr. de la Faluère adornada ya para el baile y radiante de placer: no se atrevió a ahogar aquella alegría y se dispuso a acompañar a su esposa, desechando los escrúpulos de su conciencia.

A todo esto el informe estaba apenas comenzado, y para terminarlo, hubo de llamar a un antiguo letrado, hombre de ciencia y probidad, que le servia a veces de secretario, y era ciertamente digno por sus circunstancias de esta confianza: le bastó en su estudio, le entregó los papeles del pleito, le explicó este ligeramente, indicándole los libros que podria consultar, y le rogó que concluyese su trabajo durante aquella noche: el jurisperito, satisfecho de la confianza que en él depositara su principal, puso con buen ánimo manos a la obra.

Durante algun tiempo no se aburrió, como temia, Mr. de Faluère, porque su mujer estaba contenta y alegre; mas la memoria del proceso le atormentó dos ó tres veces, y al contemplar aquella multitud tan brillante y bulliciosa, que se agitaba por los derredos y esplendidos salones, aquel lujo de diamantes, flores y encajes, pensó en la pobre viuda que esperaba ansiosa en su humilde morada el resultado del pleito: turbóse mucho con esta idea, diciéndose a sí mismo: «¿Mejor hubiera hecho ciertamente en aguardarte estudiando y escribiendo el informe; porque si tu secretario olvida alguna circunstancia importante, si no juzga el negocio bajo el mismo punto de vista que tú, si se duerme, si se le extravía a gomo tantos documentos... ¡Ah! saldré pronto de aquí, y ayudaré a mi secretario a terminar el informe!»

Iba a ejecutar su designio, pero al acercarse a su esposa para decirle que se pro-

parase a marchar, la vio tan risueña, tan complacida y festejada, que no se atrevió a manifestarle su deseo. Anteaer Mr. de la Faluère trató de distraerse, aunque sin conseguirlo, pues la presencia del opulento extranjero, que la columna de obsequios, le era muy penosa; no cesando de representarse la infeliz viuda que pasaria aquella noche sumida en la tristeza y ocupada únicamente en pedir al Señor que no la desamparase.

Por fin terminó el baile y el magistrado volvió a su casa despues de las cuatro de la mañana; en seguida corrió al despacho, donde el secretario dormia profundamente: a su lado estaban perfectamente ordenados los papeles del proceso, y el informe enteraente acabado; y aunque Mr. de la Faluère le hizo varias preguntas no pudo obtener de su secretario sino algunas palabras insignificantes; por otra parte, él mismo no se hallaba en estado de estudiar, porque aun atronaba sus oídos el ruido de la orquesta, aun veia ante sus ojos los brillantes, y las flores sobre frentes de alabastro, y la imagen del extranjero se le aparecía como un negro fantasma en medio de aquellas otras imágenes placenteras. Con trabajo, pues, leyó el informe que debia pasar por obra suya.

Al dia siguiente leyó con mas tranquilidad el escrito, que le pareció bien razonado; su hija era escultural, y sus conclusiones inapreciables. Según el informe, el extranjero debia ganar el pleito, ¡Pobre mujer! dijo Mr. de la Faluère, tomando tristemente sus papeles al salir para el palacio de justicia.

Allí la viuda esperaba inquieta la sentencia que iba a decidir su suerte; al verla, el magistrado suspiró, mas no vaciló en cumplir su deber, y con voz firme y segura leyó su informe; los compañeros fueron todos de su opinion, la desgracia, la viuda, perdió el pleito, y su contrario volvió a su país con su cuantiosa herencia mientras que aquella se retiró a una miserable boardilla, donde trabajaba dia y noche para mantenerse con su hija.

«¿Siempre abstracción en observación ad ob...»

Al cabo de seis años se habia dulcificado la pena del digno magistrado, gracias principalmente a su hija Adelaida, en quien habia concentrado toda la ternura de su corazón, lo cual merecía en verdad la niña, imagen viva de su buena madre, así por su amable y bondadoso carácter, como por su hermosura y gracia.

Adelaida, muy joven aun, estaba prometida a uno de los caballeros mas distinguidos de la provincia, el vizconde de Morvan. Mr. de la Faluère le habia preferido a otros muchos, no tanto por lo lustroso de su nacimiento y por sus grandes riquezas, como por lo agradable de su trato, y la elevacion de sus sentimientos; y esta alianza iba a efectuarse dentro de poco tiempo, con la mas completa aprobacion de ambas familias.

Cierta dia, en que ocupado Mr. de la Faluère de una grave cuestion de derecho quiso conculcar algunos libros que no habia abierto hacia muchos años; halló entre las hojas de uno de ellos un pliego, el que le admiró en extremo, pues acostumbra tener muy en orden todos sus papeles, convencido de que el orden es casi una virtud.

«¿Qué aquel papel? lo lee atentamente, y según va adelantando en la lectura un frío mortal se dilata por sus venas y una nube turbia se vieta en el pap. ¿Se escapa al fin de sus manos? Reúne sus fuerzas, toma de nuevo el papel, lo lee de nuevo todo entero, y entonces vé que es desgraciadamente cierta su desgracia.»

Aquel documento era un título auténtico, fehaciente, irrecusable, que probaba claro como la luz del dia que aquella herencia dada al extranjero correspondia a la pobre viuda.

«...del magistrado habia causado la ruina de una familia.»

«Si un rayo hubiese caído en los pies de Mr. de la Faluère no le habria causado tanta impresion como aquel descubrimiento; su conciencia le advertia que su falta no le era común con los otros jueces, pues bien sabia que a consecuencia del informe que habia leído en el Tribunal se dio la sentencia; pensó que, magistrado poco conocido, habia obrado casi como prevalecido, y que el olvido de pérdida de aquel documento equivalia a una sustraccion, como todas las apariencias de un crimen; y así como su falta no le era común con los otros jueces, que se hallaban en su certero, experimentó por un momento la confusion del inocente que por alguna imprudencia dá a los maldicientes el derecho de tratarle como culpable.»

«Despues de su pensamiento dirigido a la pobre viuda, víctima de su descuido, y que yada durante seis años de una fortuna que la pertenecia y condenada a todas las angustias de la miseria; entonces una idea cruzó súbita por su mente, derramándole el guñ consejo en su alma: ¡No podría, se dijo Mr. de la Faluère repararle todo con mis bienes!»

«Entonces se sienta al pupitre, calcula el valor de los bienes que correspondian a la viuda, y los intereses de él durante los seis años, y hasta los intereses de los intereses; quinientos mil francos habia hecho perder a esa señora; si hoy que lo sé, no se los entrego, la habré robado poco a poco a los ojos.»

Dicho esto ajustó cuánto podia valer su casa de Rennes, su lindo castillo de las orillas del mar y las tierras que de él dependian; esto anadó cien mil francos que reservaba para el dote de Adelaida; y la suma de todo ascende a poco mas de la cifra que deseaba. Respira al fin; su pecho se dilata, y casi gozoso, exclama: «¿Consejero mi honor y reparo el mal que he hecho? ya he tenido que temer ninguna reconvencion si de Dios me di mi conciencia, y desde mañana me dará ya tranquilo, volviendo a esa desgraciada familia las riquezas que la pertenecian, la alegría y el reposo del alma; de modo que yo la tengo privada; yo, por mi parte, renuncio sin trabajo a una fortuna que no podría conservar sin ser criminal; y cum-

sorprendida por la policía. Después de separar algunos tiros desde los balcones de la casa, los individuos que componían la reunión huyeron, pero se les había perseguido y arrestado.

El cuadro de los monjes cocineros de Deocamps, que se vendió uno de los últimos días de venta en el Hotel-Drouot, sea útil a un aficionado en 26,000 francos; mas 1,300 francos de propina.

Para que cierto petardista que se supone ser un sacerdote que se halla enfermo en el Escorial y se firma J. M. E., ha librado algunas letras contra varios periódicos de esta corte. El periódico de que tomamos esta noticia, aconseja que mientras no se confirme la verdadera existencia y mal estado que supone el autor de esas libranzas, no se dejen sorprender las personas a quienes acude.

«Ocupándose ayer La España de la agitación que produjo en Barcelona la caída del Gabinete O'Donnell, dice:»

«Escusamos indicar al gobierno cuáles son sus deberes en esta circunstancia. Nada de ilegalidades ni violencias; pero hay que cortar en su raíz esas fingidas o verdaderas alarmas que no tienen explicación ni disculpa, por lo mismo que no ha ocurrido en esta esfera de los negocios públicos el menor suceso capaz, no digamos de explicar, pero ni de disculpar siquiera, semejantes demostraciones.»

Una carta de Andujar dice que SS. AA. reales los duques de Montpensier, fueron recibidos a su paso por Madrid, con las más señaladas pruebas de entusiasmo y cariño por los leales habitantes de aquella ciudad, y que la infanta doña Luisa Fernanda regaló a la esposa del alcalde, en cuya casa se hospedaron los ilustres viajeros, una magnífica pulsera de oro con esmeraldas y brillantes.

Se queja un diario de Sevilla de la escasez de viviendas que se va notando cada día mas en aquella población.

A la pregunta que dirige anteayer La España a La Iberia para saber si este periódico está dispuesto a defender siempre la legitimidad de D. Isabel II, contesta ayer el órgano progresista, eludiendo una respuesta categórica; pero dando a entender implícitamente su pensamiento que creemos ver condensado en este párrafo.

«La España, que parece defender como superior a todo, la legitimidad personal del monarca, debe recordar que los mismos absolutistas no han defendido así esta legitimidad, como puede verse por la ley de Partida en que se habla de los tiranos, y en que no solo se da este nombre a los que se apoderan del reino injustamente, sino también a otros muchos que tienen en posesión sus leyes.»

Los progresistas puros creen que antes de doce días se ha de aclarar la posición respectiva de los ministros, y que no concluirá el mes sin que el ministerio se halla modificado. No sabemos en qué razón apoyarán su cálculo, pues no la manifiestan.

El 3 por la noche hubo un incendio en el cuartel de San Agustín de Barcelona, donde está la compañía de artillería de montaña. El oficial de guardia cuidó provisoriamente ante todo de sacar del edificio todas las municiones y materias inflamables que había, logrando después y con la ayuda de los artilleros cortar el fuego antes que causase destrozos.

Entre los escombros que se estraen de las excavaciones que se están verificando en el sitio llamado Montecillo, para la construcción de un túnel en la línea del ferrocarril de Andujar a Córdoba, se observan multitud de fósiles pertenecientes a zoofitos equinodermos de la familia de los equinodios, de los cuales se ha remitido un ejemplar al Instituto de segunda enseñanza de Jaen cuyo fósil clasificado resulta ser un Eupatagus letusius (especie de erizo de mar), muy frecuente en la formación cretácea del terreno secundario.

Se asegura que las fracciones parlamentarias disidentes ó adversarias del anterior gabinete tienen acordado no hostilizar al gabinete por ahora. Tampoco es de esperar por lo que hasta ahora sucede, que le hostilicen los amigos del duque de Tetuan. Esto promete tranquilas y provechosas sesiones de Cortes.

El Contemporáneo anuncia el viaje de los duques de Tetuan a Alemania. Este viaje si se realiza tendrá efecto en el verano próximo. Aunque el duque de Tetuan se halla firmemente resuelto a vivir alejado del poder, no por eso cree que deba faltar de su puesto en el Senado.

Mañana martes se estrenará en el teatro del Circo la comedia Mentiras graves, en que hace de protagonista la señora Lamadrid.

Ayer mañana hemos tenido la satisfacción de oír el magnífico sermón predicado en la capilla de Palacio por el chantre de la catedral de Granada el Sr. D. Antonio Sanchez Arce y Penuela. Este orador, ventajosamente conocido en toda España por su libro de Oratoria Sagrada, ha demostrado una vez mas, predicando a nuestra augusta Reina, las dotes oratorias y la profunda erudición que le adornan para desarrollar con un tino envidiable todos los sublimes asuntos de nuestra sagrada religión. El auditorio quedó altamente complacido del orador, al que damos nuestra mas sincera enhorabuena.

Haciéndose cargo el periódico moderado La España, de un artículo de El Clamor, en que aboga este periódico por la vuelta al poder del partido progresista, dice que veria con gusto que aquel partido, que cuenta con reconocidas capacidades, llegase en ocasion conveniente a la gubernación del Estado, siempre que diese garantías.

La Agencia Havas nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Londres 8. La recepción de la futura princesa de Gales, ha sido espléndida.

Despachos de Varsovia anuncian la dispersión de muchas bandas de insurrectos.

Menotti Garibaldi ha pasado por Berna, dirigiéndose a Polonia.

El capitán general de Navarra, conde de la Cañada, revisó el día 6 la ciudadela de Pamplona: fué recibido por las tropas con los honores de ordenanza, ondeando en las astas de bandera el pabellon nacional. Acompañaban al señor capitán general, el general gobernador de la plaza, el intendente militar, comandantes generales de artillería é ingenieros, jefe de estado mayor y demás dependientes del ramo de guerra. A pesar de la lluvia, el conde de la Cañada examinó detenidamente las fortificaciones y material de artillería, revisó en sus cuarteles la fuerza de artillería y batallón de Castilla, que dan el servicio en dicho punto; vió con suma detención los parques de artillería é ingenieros, habiéndose detenido más, según nos han informado, en el examen del utensilio de la tropa, ranchos y todo lo que conduce al bienestar del soldado; visitó, por último, la parroquia de la fortaleza. Tenemos entendido que el capitán general quedó muy satisfecho de su revista de inspección.

No es cierta la noticia que El Contemporáneo dice corrió anteayer por Madrid de que el general D. Enrique O'Donnell había dimisionado de la capitana general de este distrito militar.

El Contemporáneo insiste contra lo que anteayer dijimos en que la cuestión de los marinos está resuelta, y nosotros insistimos en datos que no rechazaría el mismo Contemporáneo, en que la cuestión de la marina no se resolverá mientras el Consejo de Estado en pleno no emita su dictamen; lo que no podrá suceder hasta que celebre su sesion ordinaria el miércoles próximo.

Es ya una cosa decididamente resuelta la publicación del periódico El Debate, representante de las doctrinas de los Sres. Mon y Almero, y a cuyo frente se pondrá como director el Sr. Casaval.

Ayer debió salir de esta corte para Ciudad-Real el nuevo gobernador civil de aquella provincia, Sr. Serrano y Serrano.

Anteayer se presentó por vez primera al público de Madrid el predestinado francés Mr. Peyres en el Circo de Paul. Mr. Peyres tiene gran facilidad para las suertes de escamoteos, y trabajado como trabaja con los brazos desnudos, estas suertes tienen indudablemente mayor mérito. Aparte de estos escamoteos, los aparatos que anoche presentó Mr. Peyres son ya conocidos del público, que ha visto ya en esta clase de recreaciones mucho y bueno. Esperamos a las funciones sucesivas para juzgar a monsieur Peyres. Y le aconsejamos de paso que no prodigue tanto la pólvora, que ofende los delicados nervios de nuestras damas, y que evite las escenas de sangre con los pobres animalillos que son objeto de sus suertes. Nec filius coram populo Medea trucidet.

El público francés se halla vivamente impresionado por lo que se retardan las operaciones en Méjico. Dos correes, el de la línea de Saint-Nazaire y el de la mala inglesa, no bastan a satisfacer su ansiedad, y se trata, y tal vez se ha dispuesto ya, que la compañía francesa haga al menos dos viajes.

Las últimas cartas de Orizaba hacen creer que el ataque contra Puebla no podría tener lugar hasta fin de marzo y principios de abril, no obstante que el Nord de Paris ha anunciado con referencia a cartas de Méjico que el ataque de Puebla debe empezar muy pronto. A nosotros nos aseguran que Forey aguardará los últimos refuerzos enviados de Francia.

Se acusa públicamente en Paris al general Forey de que retarda las operaciones; pero parece que en el ministerio de la Guerra existen documentos que justifican este retraso. Forey teme un descalabro si emprende un movimiento sin tener la seguridad de continuar su marcha hasta Méjico.

La única noticia buena, al decir de nuestro corresponsal, que ha recibido el gobierno francés de Méjico, es la de que ha mejorado bastante el estado sanitario de las tropas.

El brigadier y subsecretario interino del ministerio de la Guerra Sr. Abades, ha dirigido una carta al director del periódico barcelonés el Debate, en la cual despues de manifestar su adhesión a todo lo que son cuestiones personales llevadas a la prensa, manifiesta la imprescindible necesidad en que se halla de desmentir lo dicho por el corresponsal en Madrid de aquel diario respecto a la última hora que publicó La Correspondencia del 25 del pasado, y cuya última hora se atrevió a imputar al señor Abades.

De resultados de haber sido nombrado magistrado de la Audiencia de Madrid el subdirector del registro de la propiedad, señor

Cervirio, se han dado en la dirección del ramo todos los ascensos de escala, según previene el reglamento.

Ayer se ha dicho que el gobierno va a nombrar algunos tenedores. Los amigos de gobierno aseguran, sin embargo, que esta noticia carece por ahora de todo fundamento.

Hoy sale de esta corte para Salamanca, el gobernador civil de aquella provincia Sr. Sicilia.

El 13 del actual debe llegar a esta corte el señor baron de Hterisen, nombrado ministro residente de S. M. el rey de Holanda en Madrid y en Lisboa. Al rebajar la categoría de su legacion en España y al nombrar un solo ministro para las dos naciones peninsulares, el gobierno holandés ha checheado a un principio de economía. El baron de Grovesthein, representante de Holanda que ha sido por mas de treinta años en Madrid, lleva al volver a su país la estimación y el aprecio de todos sus compañeros del cuerpo diplomático y de cuantas personas le han tratado. El baron de Hterisen tendrá su residencia en Madrid y solo pasará a Lisboa cuando lo exijan las necesidades del servicio cerca del gobierno portugués.

La cuestión de las dimisiones de los marinos debe ocupar al Congreso en una de las primeras sesiones. Parece que un diputado amigo del último gobierno trata de pedir al actual gabinete la presentación en las Cortes de todos los antecedentes de este asunto. Si así sucede tenemos motivos para creer que el gobierno no escusará ni presentar los documentos ni dar explicaciones, ni fijar cual es su opinion en la materia.

Dicese que el Sr. Lux'n ha aceptado la vicepresidencia de la seccion que antes desempeñaba en el Consejo de Estado, con la que le habia brindado el gobierno.

Todavía no puede señalarse hoy el día en que continuarán las sesiones de Cortes; pero si puede decirse con toda seguridad, con referencia a amigos intimos del ministerio, que las Cortes se abrirán inmediatamente despues que queden arreglados los presupuestos, y que su reunion no se prorejará mas allá del día siguiente a la terminación de la Pascua.

El Sr. D. Narciso Serra, mas aliviado de su grave dolencia, está escribiendo, con destino al teatro del Principe, una comedia en tres actos y en verso que titula El amor y la Gaceta.

Con motivo de haber dedicado La Esperanza anteayer un artículo a encarecer la bondad de los estudios privados, dice ayer La Iberia que aunque no esté conforme con todas las apreciaciones que en este artículo se hacen, lo está con las tendencias hacia la libertad de enseñanza que en él se descubren; y añade: «La libertad es una cosa tan buena, que hasta los mismos que la combaten en conjunto la van aceptando y defendiendo por partes.»

Dice ayer La Discusion que si sus informes son ciertos, parece que el día 9 el Martillo ha sido cerrado de orden de la autoridad y a virtud de graves reclamaciones de acreedores y depositantes del mismo. Se dice tambien que el dueño principal del mismo ha desaparecido.

El Reino de anteayer hizo la declaración siguiente: «Nuestra hidalguía nos impone el deber de manifestar que la conducta observada por el señor duque de Valencia con los Sres. Rios Rosas y Pacheco al tratar de formar un ministerio, fué la mas noble, digna y caballerosa. En la discusión de las cues-

tionas políticas que se trataron reinaron la mas afectuosa deferencia y delicadas consideraciones, sin que por ninguno de los concurrentes se tratase de imponer sus convicciones a los demás, ni de hacer exageradas concesiones, que pudieran interpretarse de un modo desfavorable para cualesquiera de los hombres políticos que concurrieron a las conferencias habidas con el objeto de constituir un gabinete que satisficiera las exigencias del país.»

Nuestro corresponsal de Paris en carta del 5 de marzo nos da noticias sobre Méjico, que no dejan de tener algun interés.

El Eco del País anuncia que su apreciable y distinguida colaboradora la señora doña Francisca Carlota del Riego Pica se ha separado de la redacción del periódico La Violeta.

Anoche dirigió una batida el inspector de vigilancia del distrito de la Latina, cazando en cierta casa de dormir una colección de ellos y ellas, que en su mayor parte carecían de documentos que justificasen su personalidad, por mas que tuvieran bastantes antecedentes que los acreditaban de notables. Celebramos que la policía prosiga esta tarea, que podrá ser muy útil para la seguridad del vecindario de Madrid.

El señor ministro de Hacienda ha tenido hoy una conferencia con el centro directivo de la asociación general de compradores de bienes nacionales, y despues de oír las justas quejas de estos que en breves palabras espusieron los Sres. Manzanedo, Montejo y Perez Farfanas, lamentándose de los graves incidentes a que ha dado lugar la presentación al Congreso de la proposición de ley del Sr. Valero y Soto, les ofreció ocuparse detenidamente del asunto y tomar cuantas medidas sean necesarias para que se respeten sus legítimos derechos y las predecesos que bajo el amparo de la ley han adquirido.

La España, que no se muestra muy propicia a la creación del ministerio de Ultramar, cree que al fin y al cabo todo vendrá a quedar como está. El pensamiento en cuestión cree que ha de encontrar muy graves obstáculos en el deslinde que ha de hacerse respecto al ejército y la marina de Ultramar y la Peninsula en cuanto a su dependencia de los respectivos ministerios.

El Diario Español duda que a pesar de lo que asegura El Contemporáneo, se haya reorganizado casi de repente el partido moderado, en razón a que esa obra no se ha llevado a cabo, a pesar de cinco años de oposición parlamentaria, y aunque ha sido sucesivamente intentada en la prensa por El Leon Español, por El Fenix, por El Reino, en una de sus épocas, por El Horizonte y por El Contemporáneo.

Declara ayer El Diario Español, que ninguno de sus amigos permanecerá en la posición oficial que ocupa mas tiempo que el que su dignidad consista.

Con motivo de haber asegurado El Contemporáneo que la imprenta disfruta mayor libertad de la que disfrutó bajo la administración de los Sres. Posada y Vega Armijo, dice ayer El Diario Español que no es extraño, puesto que entonces se combatía contra todo, y hoy la prensa de oposición no tiene otro oficio que el de insultar a los caídos.

El vapor correo Paris ha conducido desde la Habana a la Peninsula los siguientes pasajeros:

D. Ramon Sanchez Picon, D. Rafael Romero, D. Luis Lopez su señora y tres hijos, D. José R. Ortiz, D. Fernando Abuja, don Juan Abuja, D. Nicolás Pavia y dos hijes,

«pliré sin orgullo el deber que me impone la justicia, no pidiendo a los hombres ausilios que me humillarían, ni elogios que no me necesito.»

De las alturas de la virtud fué preciso descender a las consideraciones de familia, y entonces comenzó para aquel recto magistrado una dolorosa prueba, pensando que iba a arruinar a su hija; su resolución no varió por esto, pero no pudo menos de sentir por Adelaida la falta de aquellos bienes, que para él solamente no tenían valor alguno: Habíala acostumbrado a la opulencia desde niña, para reducirla de seguida a la pobreza, porque ya no la quedaría sino la modesta herencia de su madre; y aquel matrimonio convenido, que constituía la felicidad del padre y de la hija, sería ya posible? Qué iba a ser de la pobre Adelaida? Cómo podría ella aceptar tan doloroso sacrificio?

El Agitado Mr. de la Faluère por tan tristes pensamientos, no salió de su habitación ni quiso recibir a nadie, velando toda la noche y haciendo decir que trabajaba.

A la mañana siguiente llamó a su hija y le dijo con voz solemne y melancólica: «Vamos, mi querida Adelaida, a rezar un momento sobre la tumba de tu madre.» Sallieron a pie y pasaron por delante del palacio del vizconde de Morvan, que estaba asomado a un balcon y les saludó. Mr. de la Faluère, que daba el brazo a su hija, conoció por un ligero estremecimiento de esta y por el rubor repentino que se pintó en su rostro, cuanto amaba a aquel que su buen padre la habia escogido para esposa, siendo este para él un nuevo motivo de pena.

Padre é hija oraron con recogimiento, y Mr. de la Faluère se dirigió a aquella alma pura, esperando que le oiria desde el cielo y le pidió gracia por el pesar que iba a causar a su amada hija, rogándole se colocase entre Adelaida y él para dulcificar el golpe que debía herir a aquella.

nion: es un magistrado, que por un descuido ha arruinado a una honrada familia: habiéndolo ignorado largo tiempo, ha venido a saberlo hace algunas horas; pero su falta como sus consecuencias, son ignoradas de todo el mundo. Ahora bien, ese magistrado quiere saber cual es tu opinion, y te consulta por conducto mio: habla, hija mia.

«Le compadezco, exclamó Adelaida con dulce acento; pues debí sufrir mucho por el daño que ha hecho sin querer; mas no debe dudar un momento; es necesario que restituya a esa familia lo que le pertenece.»

«El daño es inmenso, Adelaida; igual al caudal que posees, y al indemnizar mi amigo a los extraños, sacrificará a sus propios hijos.»

«Sus hijos! Si tiene algun sentimiento de honor, cómo han de aceptar una fortuna que no les pertenece? De ningún modo. Y si acaso son tan mezquinos que manifiesten repugnancia por la pérdida de su fortuna, entonces compadezco doblemente a su padre, porque seguramente habrá perdido mucho mas que sus bienes.»

«Querida Adelaida! Con que tu opinion es que entrego cuanto tienes?»

«Si, padre mio.»

«Pues bien, abrazame; ven a consolarme; porque ese magistrado que ha descuidado sus deberes, que por ello ha arruinado a una familia, say yo como lo voy a castigar.»

Adelaida se arrojó en los brazos de su padre, abrazándole con sus caricias y diciéndole cuantas frases dulces y tiernas puede inspirar el amor filial: la fortuna que iba a perder, la felicidad que habia entrevisto y se evaporaba como el humo, no la ocuparon ni un momento porque no pensaba sino en su padre y en ayudarle al cumplimiento de su sacrificio para hacerse mas ligero.

Mr. de la Faluère gozaba en aquellos instantes un placer muy superior a cuantos puede proporcionar la mas rica fortuna, sin embargo, de vez en cuando tristes ideas turbaban su alegría.

«No me habéis de ese modo, contestó interrumpiéndole Adelaida; no me habéis de ese bimeño, que si algun pesar tengo por ello, quiero olvidarlo para no pensar mas que en vos, querido padre: vuestra hija os es necesaria y no os abandonará nunca, a fin de hacer agradables vuestros últimos días. Me llamaré siempre la señorita de la Faluère: habéis hecho tan bello este nombre, que no quiero cambiarle por ningún otro.»

«Así, aquella hija generosa se inmolaba por su padre y admiraba su sacrificio, sin advertir que ella misma le igualaba en abnegación. Conviniéron ambos en que desde aquella misma tarde su casa y todos sus bienes serian entregados a la viuda, pues ya todo aquel esplendor les incomodaba, deseando por momentos cambiar de morada.»

Poco despues Mr. de la Faluère se dirigió a casa de la viuda y le explicó el error que habia cometido, anunciándole cómo iba a repararlo. La prosperidad no deslumbró a aquella mujer, a quien tampoco habia abalido la miseria. Por si misma examinó cuidadosamente el documento auténtico que el magistrado le presentaba, asegurándose de que era cierto su derecho, y de que el sacrificio que la ofrecían era justo. Entonces con ademán tranquilo y sencillo acento habló en estos términos: «Caballero, vuestra conducta no me admira; mas lo que cumplis como un acto de justicia, debo recibirlo como un beneficio, pues érais libre para conservar vuestra fortuna: tal vez tengo el derecho de rehusarla, y sin embargo, la acepto: ahora sed vos tan generoso conmigo como yo me he mostrado resignada con vos, y permitid que dividamos vuestros bienes.»

Monsieur de la Faluère habia previsto este ofrecimiento; pero era demasiado orgulloso para aceptarlo: así hubo entre aquellas dos personas distinguidas por la elevación de sus sentimientos un debate digno de su generosidad en que salió vencedor el magistrado; y aquella misma tarde dejó instalada a la viuda y su hija en su magnífica casa. El fué a habitar con su Adelaida en una pequeña casa de un barrio estraviado de la ciudad, que a su hija pareció espacio y comodidad, deseando ante todo aliviar la

pena de su amado padre: manifestábase contenta, porque su deber era estarlo, y no hubiera podido significar enfado ó tristeza en su nueva posición sin que esto fuera para el magistrado una táctica reconvencción.

«Qué faltaba, pues, a aquellos nobles corazones? Cada uno de ellos gozaba con su propia virtud y con la del objeto de su ternura: su recompensa la encontraban en sí mismos, y no ambicionaban otra.»

Mas el cielo, que frecuentemente no concede en esta vida a la virtud sino un premio interior, quiso en aquella ocasion hacer una escepcion ejemplar. Hé aqui lo que ocurrió:

Al saber Mr. de Morvan lo que habia pasado, se irritó y sorprendió mucho. «¿Qué he hecho yo, se decía, para merecer tan poca confianza de Mr. de la Faluère? ¿Me supondrá capaz de variar de opinion respecto a su hija porque no tiene mas dote que la gloria de tan bella conducta?»

Lleno de generosa exaltación, corre a casa de Adelaida y violenta la consigna que cerraba la puerta a aquellos de quienes temian inútiles elogios ó imprudentes reconvencciones. Dirijese a Mr. de la Faluère, y le dice: «Caballero, cuando me prometisteis la mano de vuestra hija, y despues, cuando esta señorita se dignó darme a entender que su elección estaba de acuerdo con la vuestra, debí pensar que ningún suceso podría cambiar en nada una determinación fundada sobre nuestra estimación reciproca. Si hubiéseteis sido nombrado canciller de Francia, ¿me hubierais retirado vuestra palabra? No; pues bien, ¿cómo podéis retirarla bajo el pretexto de que sois menos rico? ¿Tengo yo menos derecho a la mano de Adelaida que la viuda a vuestra fortuna? Y luego añadió el vizconde con mas calor: «Hay mas, caballero, sois injusto conmigo; haciedo de nacer contra mi prevención de que sin duda participais y el público pensará ciertamente que he renunciado a vuestra hija, porque no tiene afortunada. ¿Quién sabe si vos me habéis retirado vuestra palabra, ó si yo he violado la mia? La malevolencia me atribuirá sen-

timientos indignos de mí, y vos seréis la causa, vos, a quien siempre he profesado un respeto tan profundo, una afección tan verdadera!»

Viendo que Mr. de la Faluère parecia conmovido, añadió vivamente: «¡Oh! dejadme llamarme mi padre: volvedme esa a quien tanto amo y a quien admito al propio tiempo: que mi fortuna no me sirva de esclavitud. ¿Es acaso falta mia el ser rico? Desgraciado ese orgullo, que causaría mi eterna desgracia, y tal vez la de Adelaida. ¿Temeraria vuestra hija tener demasiadas obligaciones con su marido? No; al contrario, de mi parte estarán todas; y si hace algunos dias podia decirme igual a ella, hoy me considero muy dichoso si me honra eligiéndome hasta su altura.»

El severo magistrado no pudo resistir por mas tiempo a tan generosas instancias, y la señorita de la Faluère llegó a ser la señora de Morvan, haciendo la completa felicidad de su marido, sin disminuir en nada lo que habia prometido a su padre.

De este modo Mr. de la Faluère encontró la mas dulce recompensa de su noble conducta en la felicidad de su hija.

Mas no fué esto, todo, pues informado el rey Luis XV de aquella accion tan elevada, quiso honrarla con una brillante recompensa y confirió a Mr. de la Faluère la dignidad de primer presidente del parlamento de Bretaña, pensando que quien se habia hecho a sí mismo tan severa justicia la haria igualmente en todo, y que sus mismos compañeros celebrarían haber de honrarle como a su jefe. A esta dignidad añadió el rey una renta anual de 40,000 francos. Así la virtuosa conducta de Mr. de la Faluère y su hija, tuvo una pronta y grande recompensa; pero que no nos engañe este ejemplo; acordémonos siempre de que nuestro amor a la virtud debe ser desinteresado, cumpliendo siempre aquella máxima:

«Haz lo que debes, suédate lo que quieras.»

D. Vicente Crespo su señora y dos hijos, D. Rosendo Valli y López, D. Ignacio Aranzaza, D. Francisco Campos y Rivero, D. Pablo Col, D. Aquiles Vial, D. Antonio Armero, D. Eduardo Vivar, D. Juan Diez Ondina y familia, D. José Galvez Alvarez, D. Pedro Mascaró, D. José Sordo, D. Modesto Palacios, D. Celestino Escarza, D. Vicente Vias, D. José María Pérez, D. Jaime Salas, D. Esteban Esparrago, D. Manuel Peña, don José Ascaraga, D. José Gené, D. José Clóset, D. Carlos García de la Paz, D. Sócrates Darró, D. Pedro Parodi, D. José Calisti, D. Federico Vasara, D. Joaquín Díaz de la Riva, D. Manuel Adarza, D. Eusebio García Pérez, D. José Caparola, D. Juan M. Garay, D. Benito Ordóñez, D. Juan Nieto, D. Francisco Aloboso, D. Pablo Padron, D. Manuel Moreno y Martínez, P. Nicolás Castro, 153 licenciados, 4 penados y un asistente del capitán Vial.

Ha sido agraciado por S. M. con la cruz de comendador de número de la real y distinguida orden de Carlos III, el ingeniero jefe y director de la explotación del ferrocarril de Córdoba a Sevilla, D. Napoleon Lionet.

Con informes que creemos muy autorizados vamos a contestar a varias preguntas que hace ayer El Clamor Público.

La fragata Villa de Madrid no ha entrado en dique, porque el malecón no se ha concluido todavía.

En el arsenal de la Carraca no existen mas escribientes que los de reglamento.

No es cierto que se hayan mandado suspender las obras de nuevos buques en dicho arsenal; y si es verdad que no han sido reemplazados algunos operarios que voluntariamente se han marchado, consiste precisamente en que no ha sido necesario, marcharse al impulso que se ha dado a los buques blindados.

Tampoco es cierto que se hayan gastado ya 400 millones de los consignados por las Cortes para el fomento de la marina; pero hay comprometida mayor suma para las construcciones pendientes. De la inversión respondan los resultados, y responderán aun mas a medida que avance el desarrollo de la marina española, que alcanza ya un estado próspero y brillante.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,437 fanegas de trigo de 46 a 53 rs. fanega; quedando por vender 808; cebada, de 25 a 27 rs. fanega; algarroba, a 00.

El señor ministro de Hacienda tiene un perfecto conocimiento de las faltas que incesantemente denuncia La Iberia de anteaer relativas al pago indebido de cupones en la direccion general de la Deuda. El expediente instruido con este motivo sigue su curso, y cuando llegue el caso de resolverse puede estar seguro nuestro colega que se acordará con el detenimiento y la justicia que correspondan.

Llamamos la atencion de nuestros lectores

res hacia el anuncio de la nueva agencia del Sr. Moya. Su probidad y la circunstancia de haber sido por espacio de muchos años empleado de los ramos de Hacienda, de Gobernacion y de Fomento, le harán desempeñar, a nuestro juicio, con el mayor acierto y eficacia los asuntos que se le confien.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 7. Se cree que el gobierno combinará el empréstito por contratos particulares y suscripcion pública.

Trieste 7. El cónsul de Baviera en Atenas, e tá praso a causa de la conspiracion descubierta para restablecer la dinastia.

El comisario superior de las islas Jónicas prohibió en Corfu un meeting en favor de la anexión a Grecia.

Varsovia 7. Se ha atribuido falsamente un nuevo triunfo a Dragamirski, el cual murió en un combate el 22 de febrero.

En Myszkow los insurgentes huyeron al primer saque.

Las tropas les perseguian. Atacada una de las bandas de los insurgentes cerca de Karezow, dejó mas de cien muertos en el campo.

Gracovia 7. Los movimientos militares de los voluntarios están dirigidos con gran acierto, y los rusos se baten con desaliento.

Berlin 7. Los gabinetes de Paris y Londres han invitado a Prusia a tomar parte en una conferencia relativa a la cuestion de Polonia.

Londres 7. Dice el Morning Post que el emperador de Austria es quien tiene en su mano los destinos futuros y la suerte de Polonia.

El rey de los belgas ha aceptado la mision de arbitro en la cuestion inglesa con el Brasil.

Marsella 7. Garibaldi ha escrito al jefe principal de los insurrectos, aconsejándole estienda el movimiento a la antigua Polonia.

El Papa y Antonelli resisten a los deseos que respecto a Polonia manifiesta un enviado del Czar que acababa de llegar a Roma.

Bucharest 7. Una diputacion de la asamblea se ha presentado al príncipe con objeto de protestar contra el lenguaje ofensivo que habla empleado el vicepresidente para con el jefe del Estado en el acto del mensaje.

En la cámara de diputados de Berlin monsieur Sybel propone arreglar la cuestion de las quintas, de tal suerte que el reemplazo

anual sea de ochenta mil hombres, dedicando veinte mil a las armas especiales, y el resto para la infanteria. La tercera parte de la infanteria deberá instruirse durante dos años y medio, y las dos terceras partes restantes en seis meses, para en seguida pasar a la reserva. Los quintos en los cuerpos especiales estarán dos años y medio sobre las armas. Este proyecto ha sido enviado a la comision militar.

Con fecha 21 de febrero dicen de Nueva York que la escuadra federal estaba reunida el 9 de dicho mes frente a Wicksburgo y en posicion de comenzar el ataque.

Nueva Orleans estaba en peligro de inundacion a consecuencia de una enorme grieta que se habia abierto en el suelo.

El general Bauregard habia publicado una proclama anunciando que todo indicaba estar próximo un ataque contra Charleston y Savannah por los federales. El general aconseja se retiren todas las personas que no puedan tomar parte en la lucha. Añádese que los que pueden hacerlo se apresuren a tomar las armas.

Leemos en una carta de Paris: «Sigue anunciándose la discusion en el Senado de la peticion en favor de la Polonia, y las esplicaciones que el gobierno dará sobre el particular. Por mi parte creo que en vano se esperan esplicaciones mas explicitas. El emperador en nada ha manifestado su intencion de tomar la iniciativa en favor de la Polonia. Desde un principio ha dejado entrever únicamente la probabilidad de asociarse a lo que hiciesen Inglaterra y Austria, pero que no haria nada mas. Todo lo mas significativo, será sin duda una protesta contra la política prusiana, protesta tanto mas motivada, en cuanto la Prusia, según se dice, se resiste a contestar a la nota que le envió la Francia.

Se asegura, dice la France, que Mr. Billault dará a conocer en la discusion que va a tener lugar en el Senado sobre la cuestion de Polonia un documento de alta importancia que atestigüa los esfuerzos de la política francesa en favor de una noble y desgraciada causa. Este documento dirigido a San Petersburgo hace dias espresa lo que el gobierno del emperador Napoleon espera de la justicia y de la generosidad del emperador Alejandro, a fin de dotar a Polonia de instituciones conforme a lo prescrito por los tratados y a los principios de la civilizacion.

La instruccion pública cuenta en la Habana con los siguientes establecimiento:

«La real universidad, que posee una escogida biblioteca y un laboratorio fisico-químico bien provisto de todo lo necesario. En ese instituto se cursan las facultades de filosofía, jurisprudencia, medicina y farmacia. Asisten a sus aulas 395 alumnos, y los catedráticos son en número de 26. Los ingresos del establecimiento para 1863 están presupuestados en cerca de 60,000 pesos, cantidad mas que suficiente para cubrir los gastos del mismo año.

«Dos escuelas preparatorias, una de ellas en la Habana y la otra en Santiago de Cuba. Tres colegios públicos de segunda enseñanza, en los que estudian todas las asignaturas de filosofía, y cuyos cursos se incorporan en la universidad.

«Seis colegios privados ó particulares de la misma clase que los tres anteriores.

«Un colegio-seminario para la carrera eclesiástica.

«Una escuela normal para profesores de instruccion primaria superior.

«Once institutos a cargo de comunidades religiosas, de ellos 6 de varones y 5 de hembras.

«Docecientas nueve escuelas públicas y 243 privadas; de las primeras 116 de varones y 93 de hembras; y de las segundas 130 de varones y 115 de hembras.

«El total, pues, de los establecimientos de enseñanza en toda la Isla asciende a 468, a los cuales acuden 22,200 niños de ambos sexos; a saber: 21,000 blancos, ó sea la sétima parte de los que existen en la Isla, y 1,200 de color, recibiendo instruccion gratuita, costeada con fondos de los municipios mas de las dos terceras partes de ese total. Según nuestros datos, completamente dignos de fé, la cantidad total asignada al sostenimiento de las escuelas públicas no baja en el día de 200,000 pesos, mientras que ocho años há apenas ascendia a 12,000 pesos.

«El Iru rabad de Bilbao indica el descontento que ha producido el acuerdo de aquella autoridad local mandando que los establecimientos de bebidas y los cafés se cierran temprano.

«Una compañía de banqueros, al frente de los cuales figura la razon social Foul y Oppenheim, se ha encargado del empréstito de la confederacion del Sur.

«En Holanda se ha espedido un real decreto autorizando la constitucion de un gran Banco de crédito y de depósitos, bajo la direccion de Mr. Bischoffsheim y de Mr. Sarphati. En Paris se habla mucho de ese nuevo establecimiento financiero.

«En la Bolsa de Paris se ha hecho correr el rumor de que lord Palmerston habia ido de incógnito a Paris para conferenciar con el emperador. Pretendese que de esta entrevista ha resultado que lord Palmerston se ha negado a comprometer a la Gran Bretaña en una política que pudiese tener por base una guerra entre Francia y Prusia. Esta noticia es inverosímil.

«Mr. Fould, que parece hallarse indispuerto, va a obtener un mes de licencia para ir a los Pirineos.

«El Contemporáneo dice haber oído que personas de gran fortuna piensan adquirir los solares conocidos con el nombre de Taboas del Prado, situadas frente al Botánico, para construir casas solas rodeadas de jardín a la inglesa, para lo cual es muy adecuada la distribucion que del terreno

han hecho sus propietarios. Si a esto se une la construccion del edificio para la facultad de ciencias en el ángulo de la fuente de la Alcahofa, y el proyectado paseo de invierno en Atocha, es indudable que este sitio será uno de los mejores y mas concurridos de Madrid. En los terrenos cercanos a los docks han comenzado algunas construcciones, y se anuncian otras en mayor escala para tan luego como el ayuntamiento otorgue las oportunas licencias. El ferrocarril de circunvalacion ha de llevar gran parte de la poblacion de Madrid a las afueras comprendidas entre la puerta de San Vicente, pasando por las de Segovia y Atocha, hasta la carretera de Valencia, en cuyo caso no escasearán las habitaciones, como hoy escasean y encarecen.

«El Diario Español desmintió ayer lo dicho por El Eco del País, que habia supuesto que el último gabinete Narvaez suprimió de real orden el periódico El Orbe; y hoy añade El Contemporáneo, que El Diario Español supone equivocadamente que la supresion de La Europa en 1851 fué obra del Sr. D. Alejandro de Castro, que ni era entonces ministro, ni lo ha sido despues.

«Hé aqui un remedio muy eficaz para la curacion de las quemaduras. Despues de inflamar un pedazo de lienzo que estará empapado en aceite de navina ó nabo silvestre, se recoge aquel en un vaso, y cuando el aceite quemado, que se destila gota a gota, se enfria bien, se aplica con una pluma de pichen sobre la llaga.

«La Discusion publicó ayer en suplemento la felicitacion dirigida a Garibaldi por los demócratas de Madrid, y a la cual acompañan un considerable número firmas. El Diario Español advierte que esta felicitacion no es la que el mismo periódico habia publicado en sus columnas, y para la que estaba recogiendo firmas, sino otra que separadamente envian al herido de Aspromonte muchos individuos de la democracia madrileña, que por lo visto, han creído oportuno anticiparse a los deseos de nuestro colega.

«Con el título de las Tres fuentes ha comenzado a publicarse un nuevo periódico en el pueblo de Vera, provincia de Almería.

«Parece que los viñedos próximos a Málaga han comenzado a ser atacados del pulgon precursor del oidium.

«Las noticias de Nueva York llegan al 17 de febrero.

«Los jefes federales de la escuadra que se halla delante de Charleston han refutado oficialmente el parte del general Beauregard, relativo al pretendido levantamiento del bloqueo. Manifiestan que no han abandonado un momento la línea del bloqueo, ocupada continuamente por sus buques, sin que alguno de los pertenecientes a los confederados haya pasado dicha línea.

CUENTOS INÉDITOS

EDGARDO POE

EL SEÑOR DON JOSE LEBEN Y MORRINO

ADVERTENCIA.

Los escritos de Edgardo Poe, tan apreciados, así para los que buscan en la lectura un simple entretenimiento ó una emocion pasajera, como para los que quieren elevar su alma a horizontes impenetrables a las miradas vulgares, deseosos de conocer los tortuosos caminos y las peligrosas sendas que conducen al último abismo de su viaje fantástico, van a ser hoy conocidos por los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Los cuentos escogidos é inéditos, que les ofrecemos dilatan el punto de vista bajo que podemos considerar al autor, por la variedad de asuntos que abrazan. Cuadros románticos, escenas de costumbres, estudios de aberraciones mentales, dulces expansiones del verdadero amor, arrebatos de la pasion, comedia y drama, y por último, páginas escritas por la exclusiva inspiracion poética, son los elementos principales de que se componen estos cuentos sorprendentes. Así como Teodoro Hoffmann, aficionado igualmente a la alucinacion, se para en lo que describe, y como si temiese que la vision se le huyera mirándola de cerca, se apresura a diseñar las formas con que la reviste, Edgardo Poe, mas potente y grave, conserva aquella imagen en su cerebro como pudiera hacerlo una plancha fotográfica. Despues, dueño de la imagen que ha conseguido fijar, se aproxima a ella y la observa por todas sus fases; se encara con aquella sombra que ha tomado cuerpo en su imaginacion, procura adivinar su esencia y conocer sus fugaces contornos. Por eso en él, lo fantástico se escapa tan fácilmente de los objetos para apoderarse del alma humana, naciendo de esa penetracion reciproca y simultánea el poder que trasmite a los demás, y que puede llamarse verdaderamente su valor y esplicacion científica. Si en los sistemas de los filósofos alemanes, el objetivo y el subjetivo se confunden tanto algunas veces, que no se sabe cuál [de los dos ha creado al otro, con mas razon se mezclarán en ciertos análisis del narrador americano, especialmente en la esfinge, por ejemplo, cuya traduccion ofrecemos por primera

En la isla Roanoke se esperaba un combate entre federales y confederados. Se había presentado una moción al Congreso confederado, encaminada a sostener la navegación libre del Mississippi. En Richmond circulaba el rumor de que los Estados del Nordeste intentan formar distinta confederación. El World opina que Mr. Seward ha cometido una falta rechazando los consejos amistosos del emperador Napoleón, y que el Norte debería prepararse para las nuevas complicaciones que un reconocimiento del Sur pudieran acarrear al conflicto presente. La autorización de emitir papel moneda para atender a los gastos de guerra interior o extranjera, otorgada por el Senado a Mr. Lincoln, es aplicable durante el término de tres años. M. Dougl, miembro de aquella cámara por el Estado de California, manifiesta su parecer de que antes de la reunión del próximo Congreso los Estados Unidos se hallarán comprometidos en una guerra extranjera. Deseaba que la nación se preparase para aquella eventualidad. El Senado aprobó una ley que obliga al servicio militar a todos los ciudadanos y a los que hubiesen declarado la intención de naturalizarse que tuviesen la edad de 20 a 45 años. El servicio deberá durar tres años, y los reclutantes serán tratados como desertores. Corría el rumor en Richmond de que los Estados del Nordeste se proponían formar una confederación por separado. La expedición federal dejó a Nueva-Orleans, dirigiéndose hacia Bayonteche. Se decía que el ejército confederado del general Herdman se hallaba desmoralizado. En Vigo causó el mayor entusiasmo la noticia de haberse subastado la construcción del ferrocarril gallego. Las gentes recorrieron las calles al compás de las músicas; los cohetes estallaban en el espacio, y por la noche las iluminaciones y los repiques de campanas dieron mayor animación a la grada que hubo durante el día. Los socios del Circulo salieron a pasear por la ciudad, llevando un gran farol, en el que se leían vítores a los Sres. Florz y Elduayen. Durante el año último se verificaron en Almería 202 matrimonios, ocurrieron 854 defunciones, y se bautizaron 1,175 criaturas, resultando un aumento de población de 321 individuos. La princesa de Serbia, acompañada de un agente de su gobierno, ha llegado a Londres con el objeto, según afirma la France, de ilustrar al gabinete inglés respecto de los últimos acontecimientos ocurridos en el Principado y desvanecer la idea atribuida al gobierno serbio de querer declarar independencia del imperio Otomano. Sabido es, añade el periódico francés, que en ese punto las relaciones son poco íntimas, y que el sultán ha creído conveniente concentrar un ejército de 30,000 hombres en la frontera serbia al saber que se introducía

diariamente considerable número de armas en el Principado. A pesar de sus preparativos, los serbios parece que no se hallan en situación de hacer frente a fuerzas tan numerosas. La misión de la princesa esfuera la esperanza de que no surgirá conflicto alguno con tal motivo, y que la paz de Oriente no será alterada.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 9. — Santa Francisca, virgen romana. Cultos. — Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia del Hospital de San Juan de Dios, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completas y reserva. Se recuerda a los fieles que visitando al Santísimo Cristo de la Salud, que se venera en su capilla contigua a la citada iglesia, hoy y en cualquier lunes del año, pueden ganar los fieles muchas indulgencias concedidas por varios sumos pontífices y prelates de la Iglesia. En la iglesia de monjas Carboneras habrá por la tarde ejercicios con manifiesto y sermón que predicará D. Carlos Guisado, terminando con la reserva y Miserere. — Prosiguen las misiones en las iglesias de monjas de Góngora y de D. Juan de Alarcón. — Por la noche habrá ejercicios con sermón que predicarán: en San Ignacio, D. Mariano Anglada; en Italianos, D. José Losada; y en San Ginés, D. Ciriano Cruz. — Visita de la corte de María. — Nuestra Señora del Rosario en su iglesia ó en Santo Tomás.

Orden de la Plaza. — Servicio para el día 9. — Parada: Arapiles y Llerena. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Llerena, D. Meliton Andrés Rodríguez. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Barcelona, D. Joaquín Gutiérrez Genzalez. — Visita de Hospital: San Fernando. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real. — Funcion 110 de abono. — A las 8 1/2. — La fuerza del destino. — Principio. — A las 8. — Miserias de la aldea. — Baile. — Las Gracias de Gedeon. Variedades. — A las 8. — El ramillete y la carta. — Los crepúsculos. — Baile. — El pago de la carta. Nota. Mañana 10, aniversario del nacimiento de D. Leandro Fernandez de Moratin, La mogigata. — Baile. — La comedia de Moravillas. Novedades. — A las 8. — La Almoneda del diablo. Circo. — A las 8. — Adriana. — Zarzuela. — A las 8. — Matilde y Malek-Adel.

ANUNCIOS.

SE CEDEN BUENAS HABITACIONES para huéspedes. Calle de la Cruz del Espíritu Santo, núm. 35, cuarto segundo de recha.

Se vende un magnifico biombo de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

Se vende un magnifico biombo de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

Se vende un magnifico biombo de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

Se vende un magnifico biombo de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

Se vende un magnifico biombo de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

Se vende un magnifico biombo de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

Se vende un magnifico biombo de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

Se vende un magnifico biombo de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

Se vende un magnifico biombo de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

DON JUAN HABIA MOYA, AGENTE de negocios del colegio de Madrid, participa a sus numerosos amigos de provincias, a quienes por un olvido involuntario haya dejado de remitir papeleta, que ha establecido un bufete en la calle de las Infantas, núm. 3, cuarto segundo, por si gustan continuar haciéndole con su confianza.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA de carpas de madera barnizadas, con todos los objetos de escritorio, 100 sobres, 100 cartas de papel de la fabrica de los señores Filliat Freres de Iser y de Engulema, se siguen espendiendo a los precios de 12 16, 24 y 40 rs. Calle de las Huertas, número 15, almacén de papel de N. Company, frente a la plazuela de Matute. Se hacen envíos a provincias con descuento. En el mismo se ha recibido un gran surtido de vistas y stereoscopes, todo superior y de gran novedad.

SE VENDE UN MAGNIFICO BIOMBO de cinco hojas talladas y doradas. Una mesa de billar y un precioso techo de quita y pon pintado al temple por un pintor de cámara. Darán razon en la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principio.

SE SUPLICA A RAMON IBANEZIZ, si quiere que se presente a la brevedad posible en la calle del Turco, núm. 13, segundo del centro, para enterarle de un asunto que le interesa mucho.

DEFENSA DE DON CLAUDIO FERRI de Lapellas, con la sentencia de vista de 31 de diciembre de 1862, y un apéndice a la exposición de hechos por D. José Indalecio Caso. — Ha de venderse a 4 rs. de 168 páginas de impresión compacta, precio 6 rs. en Madrid y 7 en provincias, acompañando al pedido su valor en libranzas o sellos de franqueo. Se halla de venta en la librería de Durán, Carrera de San Gerónimo, núm. 8. En la misma librería se halla también de venta el folleto anterior. Espos cien de hecho, 22 reales en Madrid y 3 en provincias, así como el retrato en fotografía del procesado a 3 reales en Madrid y 5 y medio en provincias. El producto de los folletos se destina al socorro del procesado. En el mismo establecimiento está abierta la suscripción para el socorro del abogado Sr. Nueva y su defendido Fontanellas. — (9 y 11.)

OCASION — LA PERSONA QUE LE convenga la adquisición de una gran casa-parador, titulada del Capitán, sito en la villa de Ontigala, un cuarto de hora del ferrocarril; muy a propósito para una fabricación en grande, puede dirigirse en Madrid, a la calle de Hortaleza, núm. 71; o barrio segundo de la derecha; en Valencia, a D. Luis de Santibañez, casa y calle de los baños del Almirante, y en Ontigala a Feliciano Sanchez; se tomará en consideración toda proposición que sea razonable.

NUNCA MEJOR OCASION. LIQUIDACION DEFINITIVA Y HASTA LA ULTIMA PIEZA. POR CAUSA DE CESACION DE COMERCIO. TRASPASO DEL ALMACEN Y TODOS SUS UTENSILIOS. Venta de una gran cantidad de camisas para señoras y caballeros (de hilo fino y extra-fino en lisas y bordadas.) TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSOS. PECHERAS DE HILO FINO EN LISAS Y BORDADAS. PAÑUELOS DE IDEM, IDEM. Chambras elegantes, cuellos y mangas, enaguas, faldas para bautizar calzoncillos y pantalones de todas clases: una gran cantidad de lienzo fino para camisas y sabanas sin costura, juegos de mantelerías finas desde 6 hasta 24 cubiertos etc. VERDADERA REBAJA CON 40 POR 100 DE SU PRECIO DE COSTE. CALLE DE LA MONTERA, NUM. 2.

vez. Cuando, por el contrario, el sentimiento que dilata su corazón ó le comprime es bien definido; cuando puede sin temor de quebrarle encerrar en su limitado cuadro las riquezas de su imaginación y los tesoros de su sensibilidad, Edgardo Poe, escribe Eleonora, — ensueño y país de amores, cuya descripción iguala a las expresiones mas conocidas y delicadas del génio poético. Vése también lo que hubiera podido hacer en el drama romántico por el admirable fragmento de Policiano, donde se describen caracteres verdaderamente humanos, agitados de esas pasiones turbulentas ó concentradas que reflejan el alma del poeta. — Pero a qué nos esforzamos en describir sus bellezas? La obra está a la vista del lector, que puede juzgarla, y que la leerá ciertamente con el singular placer que inspira al principio la expresión de emociones extrañas, y después el lento atractivo que penetra y arrastra el alma hácia lo que es verdadero, humano y eterno.

Los cuentos de Edgardo Poe son tan interesantes como los de otros autores de este género. Su estilo es claro y sencillo, pero con una fuerza de expresión que no permite que se pierda la impresión de sus ideas. Los cuentos de Poe son tan interesantes como los de otros autores de este género. Su estilo es claro y sencillo, pero con una fuerza de expresión que no permite que se pierda la impresión de sus ideas.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

CUENTOS INÉDITOS

DE EDGARDO PÖE,

TRADUCIDOS POR

EL SEÑOR DON JOSÉ LESEN Y MORENO.

MADRID.—1863.

IMPRESA Y OFICINAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Calle del Rubio, núm. 23.